

## 6. LA RÉACTION DES ENTREPRISES CANADIENNES

### 6.1 Réponse limitée des entreprises canadiennes

L'investissement direct canadien dans la CE, qui stagnait au début des années 80, s'est accru de 66 % entre 1984 et 1988. La part de la CE dans le total des investissements canadiens à l'étranger s'est elle aussi accrue, passant de 6,7 % à 8 %. Ceci montre que le regain d'intérêt des entreprises canadiennes pour

la CE a été plus fort que leur intérêt pour le reste du monde dans son ensemble.

Quoique plus faible, cette progression des investissements canadiens dans la CE demeure comparable à celle des investissements américains dans la CE qui, eux aussi, voient leur part progresser dans l'ensemble des investissements américains à l'étranger (voir le tableau 6).

TABLEAU 6

### Investissement direct du Canada et des États-Unis dans la CE — 1984 - 1988

#### Canada (milliards de \$ CAN)

<u>Destination</u>	<u>1984</u>	<u>1985</u>	<u>1986</u>	<u>*1987</u>	<u>*1988</u>	<u>Accroissant 1988 - 1984</u>
CE	5,3	6,6	7,1	8,0	8,8	66 %
Tous pays	78,8	82,0	90,7	100,4	110,3	40 %
CE/Total (%)	11,9	13,1	13,4	14,1	14,5	

\* Estimations

Source : U.S. Dept. of Commerce, *Survey of Current Businesses*.

#### États-Unis (milliards de \$ US)

<u>Destination</u>	<u>1984</u>	<u>1985</u>	<u>1986</u>	<u>1987</u>	<u>1988</u>	<u>Accroissant 1988 - 1984</u>
CE	72,1	83,9	98,6	120,1	126,5	75 %
Tous pays	211,5	230,3	259,8	308,0	326,9	55 %
CE/Total (%)	34,1	36,4	38,0	39,0	38,7	

Source: U.S. Dept. of Commerce, *Survey of Current Businesses*.